

Förderband für Güter?

Die Idee eines unterirdischen Röhrensystems, in dem Güter vollautomatisch durch die Schweiz transportiert werden, hat Mitte Mai der Verein „PPP Schweiz“ präsentiert. Die drei Buchstaben stehen für „Public Private Partnership“. In Röhren mit einem Durchmesser von vier Metern, die 20 bis 60 Meter unter dem Boden verlaufen, sollen Container in der Grösse einer Europalette (Grundfläche 0,8 mal 1,2 m) richtungsgetrennt mit 60 bis 80 km/h befördert werden. Angedacht wird zunächst eine 240 km lange Ost – West-Verbindung, die die Wirtschaftsregionen des Mittellandes verbinden soll. Die Baukosten für das vollautomatische, „Swiss Cargo Tube“ genannte System werden grob auf 20 000 Franken pro Meter geschätzt. (sda)

